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FECHA: Octubre 06 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Peatón pierde la vida, arrollado por auto”   

 “Anuncian obras para el altiplano”  

 “Piden ampliar el plan alimentario”  

 “No llego”  

 
“Apoya gobierno del estado al sector productivo”  

 
“Fraude de Álvaro Peña asciende a 7.5 mdp”  

 
“No circula fines de semana”  

 “Investigarán consumo de drogas”  

 “Anuncia Olvera proyecto para reforzar al Altiplano”  

 
“Detienen a policías por caso Moreira”  

 
“Van a ver a policía… y aparece muerto”  

 “Ligan a policías con el asesinato de Eduardo Moreira” 

 
“Pemex exploración niega firma de los contratos de flóteles”  

I N S T I T U C I O N A L  

Crónica-Reduce el IEEH montos en 2013: Disminuirá el presupuesto para la contienda del próximo 7 de julio, en 
comparación con los comicios de 2011, confirmó el secretario general del Instituto Estatal Electoral (IEEH), Francisco 
Ortega Sánchez, quien adelantó que la próxima semana presentarán este anteproyecto ante el pleno del Consejo 
General. “Tendrá que ser un presupuesto menor, la elección que pasamos fue de ayuntamientos, lo que nos obligó a 
instalar 84 consejos electorales municipales, en estos comicios sólo tendremos 18 por cada distrito, por ello disminuiría 
casi en 450 a los integrantes de la planilla laboral”. Para la contienda 2011 el IEEH destinó 383 millones de pesos, 60 por 
ciento para salarios y el resto prerrogativas de partidos. La próxima semana expondrán el anteproyecto de presupuesto 
2013, además de propuestas de normativa relativa a comprobación de ingresos para gastos de precampaña y campaña, 
así como material y documentación. (Gabriela Porter, página 04) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Sí queda tiempo para la reforma: Confía el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) que reforma 
electoral será aprobada por el Congreso local antes del 15 de octubre, sostuvo el dirigente Jorge Malo Lugo, pese a que 
el presidente del Tribunal Electoral del Estado (TEEH), Alejandro Habib Nicolás y líderes partidistas descartaron esta 
posibilidad, por la premura de los tiempos. El presidente del partido del tucán reiteró que en las mesas de diálogo la 
intención de todas las cúpulas es aprobar una iniciativa electoral adecuada para la contienda del próximo año, por ello 
afirmó que antes de la fecha límite llegará la propuesta ante diputados locales. Por su parte, Habib Nicolás consideró que 
hay poco tiempo para concretar una reforma electoral integral que aplique en los comicios del 7 de julio, pero supuso 
que después del proceso habrá mayor interés por impulsar una iniciativa completa. El gobierno estatal instaló 
formalmente mesas de diálogo para una reforma electoral, a las que asisten dirigentes de cúpulas, pero no contemplan al 
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Instituto Estatal Electoral (IEEH) o al TEEH. “Para esta ocasión no fuimos invitados a participar en mesas, son dirigentes 
con el secretario de Gobierno, no es una mesa grande que disponga de tiempo para una reforma donde participen 
incluso asesores jurídicos, diputados locales, IEEH o la Procuraduría de Justicia”. PROPUESTAS. El PVEM propuso que 
funcionarios públicos no integren las mesas directivas de casilla, a fin de evitar que sean factor de nulidad o cambie la 
intención del voto en urnas, establecer el día de la jornada electoral como no laboral, así como respeto a la equidad de 
género. Heriberto Martínez, líder de Nueva Alianza, señaló algunas iniciativas por parte del partido magisterial, que está a 
favor de candidaturas independientes, regular publicidad en medios de transporte y equidad en recursos. Por su parte, el 
Partido de la Revolución Democrática (PRD), del Trabajo (PT) y Movimiento Ciudadano coincidieron en revocación de 
consejeros, tiempos de campañas, reelección de alcaldes, transparencia en manejo de recursos, entre otros. (Gabriela 
Porter, página 04) 

Independiente-Empatada negociación para la reforma electoral: Antes de la media noche, estaban 
empantanadas las negociaciones entre partidos políticos al no haber acuerdos sobre los puntos en que será reformada la 
Ley Electoral de Hidalgo.  Tanto jueves y viernes, los equipos jurídicos reunidos en el Parador de San Javier expusieron y 
defendieron sus propuestas para que fueran tomadas en cuenta con la finalidad de enviar la iniciativa el próximo lunes al 
Congreso local. Hasta el cierre de esta edición, continuaba la reunión de los equipos jurídicos, ya que no había consenso 
respecto a la propuesta de candidaturas comunes para evitar sobrerrepresentación, lo cual es apuntalado por el Partido 
de la Revolución Democrática (PRD). La dirigencia del sol azteca subrayó en anterior conferencia de prensa que dicha 
iniciativa busca que los partidos aparezcan en boletas electorales con logotipo por separado y no juntos a la hora de 
formar coaliciones. También no existe acuerdo en la propuesta del Partido del Trabajo (PT) que pide regular la 
publicación de encuestas sobre preferencias electorales durante campañas, según pudo constatar este diario en 
entrevistas telefónicas durante la noche de ayer. En la reunión participaron diputados de cada uno de los partidos 
políticos para que a la hora de enviar la iniciativa de reforma al Congreso, su contenido sea conocido por los legisladores 
y no tarden en aprobarla durante la próxima semana. Mientras que el PAN propuso poner candados en las suplencias de 
funcionarios de casilla al homologar aspectos del Cofipe en la Ley Electoral, el coordinador del Congreso Ramón Ramírez 
Valtierra consideró que tal disposición no sería parte de una reforma de fondo. Los panitas piden garantizar equidad de 
género en las candidaturas y que partidos políticos abran espacios para que al menos un joven sea tomado en cuenta en 
las planillas de candidatos a regidores. Existe consenso entre los partidos políticos de oposición garantizar equidad de 
género en candidaturas y evitar irregularidades en suplencias de funcionarios de casilla. (Víctor Valera, página 03) 

Independiente-Prevé PRD abstención en elecciones de diputados locales: El presidente del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD), Arturo Sánchez Jiménez reconoció que existe el riesgo que el fantasma de la abstención 
sea ganador en las próximas elecciones de diputados locales. Tal problema será superado cuando los partidos políticos 
presenten candidatos que simpaticen con el electorado y garanticen que realmente trabajarán en el cargo al que aspiran, 
apuntó. Dijo que el sol azteca tiene la obligación de buscar este perfil en sus próximos abanderados, porque de no 
hacerlo, “la ciudadanía no participará en los comicios”. “La confianza se genera en función de cada uno de los partidos 
políticos, por lo tanto el sol azteca genera condiciones para que la sociedad crea en nosotros”, señaló el dirigente 
perredista. Al ser cuestionado sobre si es preocupante que sean electos los integrantes del Congreso local con menos de 
la mitad del padrón electoral, respondió: “es tan alarmante, como lo que sucedió a nivel federal, en que el presidente del 
país llega con el 30 por ciento de simpatía de electores”. De acuerdo con datos del instituto, en la elección de diputados 
locales 2008 el abstencionismo fue de 62 por ciento. Cuando la elección de legisladores es intermedia y no va 
acompañada de comicios de gobernador o ayuntamientos, disminuye el nivel de participación de ciudadanos en procesos 
electorales. El secretario general del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), Francisco Ortega Sánchez señaló que 
es responsabilidad de todos los actores elevar la participación ciudadana en los comicios para diputados locales. (Víctor 
Valera, página 04) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Milenio-Magistrada federal pide revisar reglas electorales: La magistrada de la Sala Regional Toluca en el Estado 
de México del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Adriana Favela Herrera, urgió a que se 
revisen algunas reglas electorales para evitar confusiones de los ciudadanos cuando emitan su voto, como por ejemplo la 
impresión de boletas con logotipos de coaliciones, que causó confusión en las elecciones federales pasadas. En a la 
presentación de su libro "Teoría y Práctica de las Nulidades Electorales" en Hidalgo, la magistrada sostuvo que se debe 
facilitar la votaciones para los ciudadanos.  “Las coaliciones causaron un poco de confusión, porque hubo ciudadanos que 
estaban que había partidos que estaban coaligados y no lo estaban en algún distrito. Se tiene que revisar eso, porque si 
hubo un número importante de votos nulos”, dijo.  En entrevista con medios de comunicación al finalizar el evento 
resaltó la importancia que tienen los ciudadanos en las jornadas electorales, desde emitir su voto, hasta participar como 
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funcionarios de casilla que puede ser cualquiera mayor de 18 años, además refirió que se tiene una propuesta de tener 
un servicio profesional para los funcionarios de casilla.  “Hay una propuesta de que las personas que formarán parte de 
las casillas deberían de ser personas que estudiaron alguna licenciatura, preparatoria o cierta preparación, pero no es tan 
buena porque lo que se busca es que cualquier persona que cumpla con los requisitos mínimos pueda ser funcionario de 
mesa directiva de casilla y de hecho hay todo un proceso de selección de los funcionarios por medio de insaculación”, 
resaltó la magistrada de la Sala Región Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF).  (Misael 
Zavala, página 12) 

Crónica-Necesario incentivar participación ciudadana en los comicios: Favela: Deben los ciudadanos asumir su 
compromiso al interior de las mesas directivas, pues la causal más recurrente para solicitar la anulación de urnas o 
comicios es por la indebida integración de casillas el día de la jornada electoral, precisó Adriana Favela Herrera, 
magistrada de la Sala Regional V Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). De visita por 
Pachuca para presentar el libro “Teoría y Práctica de las Nulidades Electorales”, enfatizó que la participación ciudadana es 
primordial en cada contienda, pues la población tiene facultad de cuidar la votación, al mismo tiempo de elegir a sus 
representantes. “Es importante lograr que los ciudadanos sepan la función que realizan el día de la jornada electoral, ya 
sea votando o recibiendo la votación, sí necesitamos incentivar para que participen cuando son designados funcionarios 
de casillas”. Reconoció que la causal de nulidad más frecuente es la indebida integración de mesas directivas de casilla, 
fenómeno que ocurre cuando la ciudadanía no acude a las urnas para fungir como presidente, secretario o escrutador, lo 
cual para muchos partidos es motivo de impugnación. Detalló que son criterios para objetar resultados electorales, los 
denominados “errores humanos” al momento de contabilizar sufragios o la confusión que provocó el diseño de la boleta 
al momento de votar. Para solucionar estos problemas recurrentes, tanto partidos políticos como órganos electorales 
propusieron diversas soluciones como la instauración de urnas electrónicas, así como la profesionalización completa de 
funcionarios de casilla. “Algunas ideas se plasmaron para resolver estos problemas, como integrar mesas directivas con 
personal preparado, pero encontramos que la insaculación de ciudadanos permite que las elecciones no sean 
cuestionadas. En cuanto a las urnas electrónicas no todas las personas están familiarizadas con la tecnología”. La 
publicación de la magistrada federal comparte, en más de 600 páginas, 18 años de experiencia en materia electoral, al 
exponer diversos casos de nulidad o validez de comicios, así como los motivos o formas de impugnaciones, principales 
causales, entre otras mociones. Estuvo acompañada del presidente del Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH), 
Alejandro Habib Nicolás, y la magistrada Martha Martínez Guarneros, quienes entregaron un reconocimiento a la jueza 
federal por su labor y trayectoria. (Gabriela Porter, página 04) 

Sol de Hidalgo-Integración de mesas de casilla debe modificarse: Aunque el Tribunal Electoral del Estado de 
Hidalgo (TEEH) no forma parte de las mesas de trabajo que realizan partidos políticos y la Secretaría de Gobierno para 
acordar una reforma electoral, sí tiene interés en que se modifique la forma en que se integran las mesas de casilla a fin 
de evitar nulidades, así como inhibir en ellas la participación de autoridades de cualquier índole. Así lo manifestó 
Alejandro Habib Nicolás, señalando que queda poco tiempo para que en Hidalgo pueda hacerse una reforma electoral 
integral, y que por ahora los partidos políticos tienen dos o tres temas muy concretos a discusión, y "si llegan un acuerdo 
y lo aprueba el Congreso, adelante, que se aplique para el próximo proceso electoral". En este sentido, subrayó que será 
después de la renovación del Poder Legislativo en Hidalgo, proceso que inicia el 15 de enero con una jornada electoral el 
7 de julio de 2013, se tendrá tiempo suficiente para pactar una gran reforma electoral para el estado de Hidalgo, 
debiendo esperar la que en el ámbito nacional se realice. LAS PETICIONES DEL TEEH En cuanto a los temas de interés 
del Tribunal que encabeza, Alejandro Habib expresó: "Que se tomara en cuenta en la ley y que fuera parte en la reforma, 
la importancia de la integración de las mesas de casilla para evitar las nulidades y, también, inhibir la participación, como 
funcionarios de las mismas, a servidores públicos de cualquier índole: federal, estatal o municipal, así como jueces de 
barrio, comisariados o delegados de los pueblos. "De lo que se trata es lograr la libertad absoluta del voto y los 
ciudadanos no se sientas presionados o coaccionados al momento de votar al encontrarse como representante de un 
partido político o funcionario de casilla, a un servidor público. Eso es lo que verdaderamente la jurisprudencia y la ley 
protege: la libertad, certeza del voto, como principios constitucionales", agregó. Finalmente, consideró que de tomarse en 
cuenta ambas cuestiones, podría considerarse un gran avance, sin dejar de lado las candidaturas por equidad, que los 
partidos políticos deberían presentar con fórmulas integradas por personas del mismo género. "Son temas, sin duda, muy 
discutibles y ojalá los partidos políticos lleguen a los consensos necesarios". (redacción, Ojo Política) 

 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cae0c6b458cbc6e856b2279d53e6934e
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Sol de Hidalgo-Hubo confusión al votar: Si en la elección presidencial de 2006 el "voto por voto" fue la lección 
prendida, en la de este año el modo de sufragar por candidaturas comunes es la experiencia, pues se anularon votos 
porque ciudadanos cruzaron el logotipo de partidos políticos que registraron fórmulas a legisladores por separado, 
pensando que, como en la Presidencial, iban en coalición. Esto lo señaló la magistrada de la Sala Regional Toluca del 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Adriana Favela Herrera, ayer, al presentar su libro Teoría y 
Práctica de las Nulidades Electorales, en la Sala Benito Pablo Juárez del Tribunal Superior de Justicia del Estado de 
Hidalgo. En compañía del magistrado presidente del Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH), Alejandro Habib 
Nicolás, y de la también magistrada del organismo jurisdiccional, Martha Martínez Guarneros, Adriana Favela consideró 
que las coaliciones causaron confusión entre el electorado. "No es un solo emblema por coalición, sino cada partido tiene 
el suyo en la boleta y había ciudadanos que pensaban que algunos estaban coaligados y resulta que no lo estaban en 
algunos distritos federales electorales, y eso generó que se anularan muchos votos. Se fueron con la idea de que esos 
partidos tenían candidato común", explicó. FALTA COMPROMISO CIUDADANO Por otra parte, la magistrada de la Sala 
Regional Toluca señaló que hace falta compromiso de los ciudadanos que fueron capacitados para ser funcionarios de 
casilla, pues en ocasiones no acuden a recibir la votación el día de la jornada electoral y quienes la suplen no cuentan 
con los conocimientos necesarios para ello. "Ahí es donde nosotros debemos divulgar la importante función que tienen 
los propios ciudadanos el día de la elección, ya sea recibiendo la votación como funcionarios de casilla y, obviamente, 
votando. Los ciudadanos son los que realmente hacen la elección. No es un slogan del IFE, es la realidad", explicó. Se 
refirió a que las urnas electrónicas podrían ser una solución, por lo que consideró que se deben tomar las experiencias de 
Coahuila y Distrito Federal "y caminar por ese sendero, y ver cuáles son los errores y complicaciones que han tenido al 
implementar el voto de esa manera". Argumentó lo anterior, al señalar que hay personas poco familiarizadas con la 
tecnología y el uso de la urna electrónica podría dificultárseles, a diferencia de los jóvenes, quienes, dijo, "casi casi 
nacieron con la computadora o el iPad, pero hay otras que no están familiarizadas con ello y les cuesta trabajo sufragar 
de esa manera". Finalmente, aclaró que los errores de funcionarios de casilla son mínimos, aunque lo óptimo es que no 
ocurriera en ninguna casilla, por lo que reiteró que los ciudadanos son importantes votando y al recibir, como 
funcionarios, los sufragios en las urnas. (redacción, Ojo Política) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Congreso pide ampliar Programa Alimentario: Los diputados del Congreso de Hidalgo solicitaron al 
gobernador Francisco Olvera Ruiz la ampliación del Programa Integral Alimentario de la Secretaría de Desarrollo Social 
estatal para más de un millón de hidalguenses que, de acuerdo a cifras oficiales, están en situación de vulnerabilidad. A 
petición de la perredista Sandra Ordaz, la primera comisión permanente de Desarrollo Social acordó analizar y estudiar el 
planteamiento a fin de mantener una estricta vigilancia en la aplicación de dicho programa de asistencia social. Los 
miembros de dicho grupo son: Elba Leticia Chapa Guerrero del PRI, Elisa Licona Suárez del PRI, Prisco Manuel Gutiérrez 
del PAN, Julián Meza Guerrero de Nueva Alianza y Humberto Pacheco Miralrío del PT, quienes tras reunirse con la 
secretaria de Desarrollo Social del estado, Geraldina García Gordillo, aceptaron el planteamiento de poder revisar y 
validar el Programa Alimentario con el objeto de mejorar la cobertura y asegurar que llegue a la población que realmente 
lo necesita. En la reunión, efectuada el pasado 12 de septiembre, se precisó que se buscará enfocar los esfuerzos hacia 
las zonas prioritarias, prestando especial atención en el fortalecimiento y unificación de criterios de las vertientes de 
elegibilidad y asignación. De acuerdo al Consejo Estatal de Población, se estima para estos meses una población de 2 
millones 758 mil habitantes en todo Hidalgo, de los cuales y conforme a las cifras del Consejo Nacional de Evaluación de 
la Política de Desarrollo Social, 776 600 personas están registradas como con carencias alimentarias y 330 mil con 
pobreza extrema, es decir, más de un millón de hidalguenses. Según el informe del Legislativo, la secretaria de Sedesol 
puntualizó que la aplicación del Programa Integral Alimentario no conlleva una reducción de la cobertura del programa y 
que, por el contrario, se busca su ampliación en el sector vulnerable. Asimismo destacó que la única forma en la que 
puede haber cancelación del programa es en relación a las personas que tienen asignado el mencionado programa y 
evidentemente no cumplen con el requisito de necesidad. Al respecto, el grupo de legisladores emitió un informe en el 
que advierten que se mantendrán vigilantes de la revisión de las entregas de apoyos sociales en alimentos. “Quienes 
integramos esta Comisión, coincidimos que toda vez que el tema de la alimentación resulta ser el más importante por 
proteger a la población desde un ángulo vital, nos mantendremos alertas en el tema analizando la cobertura del mismo y 
proponiendo acciones que procuren el fortalecimiento de los programas e instituciones relacionadas”, expresaron los 
legisladores locales. El Programa Alimentario es un instrumento de la política social del gobierno del estado; está dirigido 
a personas en situación de vulnerabilidad y en condiciones de pobreza alimentaria, en cumplimiento con lo dispuesto en 
el artículo 23 de la Ley de Desarrollo Social del Estado de Hidalgo, vigente en la actualidad.  Atención prioritaria En el 
estado de Hidalgo se atienden cuatro mil 307 localidades que padecen pobreza alimentaria, pues se tienen en registro 
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federal a más de nueve mil familias que solicitan asistencia de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol). De acuerdo 
con la dependencia, se ha entregado por medio del Programa Oportunidades más de 17 mil 500 millones de pesos a 5.8 
millones de familias para contribuir a mejorar la cantidad, calidad y diversidad de su alimentación, buscando con ello 
elevar su estado de nutrición y prevenir enfermedades. Del total, más de 12 mil 180 millones de pesos corresponden al 
apoyo alimentario, mientras que alrededor de cinco mil 400 millones se entregaron como parte del apoyo Vivir Mejor, 
instrumentado a partir de 2008 como un complemento para fortalecer los ingresos de las familias más pobres del país.  
En Hidalgo se atienden 4 mil 307 localidades, de las cuales más de 9 mil familias reciben el Programa Alimentario y 210 
mil están afiliadas a Oportunidades. (redacción, página 08) 

Crónica-Busca Olvera la reactivación del Altiplano desde vocación regional: Implementará el gobierno 
hidalguense un programa de reforestación de 120 mil plantas de maguey en el Altiplano, anunció el gobernador Francisco 
Olvera, al término de la Segunda Reunión Plenaria del Comité de Planeación para el Desarrollo Regional (Coplader) en 
Apan. El mandatario explicó que desde el inicio de la presente  administración se trabaja en viveros, por lo cual a la fecha 
existe una producción total de 220 mil plantas de este tipo que serán entregadas a los campesinos. Afirmó que el 
compromiso de su gobierno es sembrar la planta nativa de la zona, en coordinación con los productores, para conservar 
suelos, mantener la unidad y  generar los derivados de este producto. Recordó que el Altiplano era una zona magueyera 
por vocación, cuando el pulque tenía un consumo masivo, pero cuando dejó de ser comercial se destinaron las parcelas a 
la siembra de la cebada. Aclaró que plantar la planta no significa regresar a los tiempos y condiciones del siglo pasado, 
donde se tenían hileras, sino obtener una gran cantidad de magueyes que cumplan con su objetivo. Olvera Ruiz indicó 
que se proyecta además la construcción de un camino adecuado para que los municipios de la región puedan acceder al 
relleno sanitario, para facilitar su ingreso a esta área. Por ello a través de la Secretaría de Planeación del gobierno estatal 
se contemplarán estas obras en el presupuesto del ejercicio 2013 para beneficiar a los ayuntamientos de Emiliano Zapata 
y Almoloya. RESPALDOS. Con relación a los parques de maquinaria, el gobernador sostuvo que a la fecha fueron 
instalados un total de tres, ubicados en las regiones de Tulancingo, Valle del Mezquital y el Altiplano, para los cuales se 
invirtieron recursos por 38 millones de pesos. “El compromiso del gobierno del estado es instalar tres parques de 
maquinaria en igual número de zonas, que permitan beneficiar a todos los productores de los municipios”. Previamente 
ante habitantes de la región de Apan, el mandatario estatal expuso que las obras y acciones no deben estar sujetas al 
criterio de los servidores públicos de Pachuca. Sino que los planes de desarrollo estatal y municipal  deben estar 
orientados a resolver las necesidades más apremiantes y prioritarias de las distintas localidades. El gobernador indicó que 
los resultados de los diagnósticos realizados en el marco de diversos proyectos, servirán para la elaboración del 
presupuesto de egresos 2013 y los planteamientos serán parte de las políticas públicas del gobierno que encabeza. 
(Alberto Quintana, página 03) 

Crónica-Solicita Congreso nombrar a conciliadores: Exhortaron diputados locales a los 84 alcaldes para que en   
cumplimiento con el Artículo 161 de la Ley Orgánica Municipal nombren a sus conciliadores municipales, que deben hacer 
valer y respetar la reglamentación de los ayuntamientos. Las facultades y obligaciones son impartir justicia mediante un 
conciliador municipal, alternativa para mantener la tranquilidad, seguridad, orden público, procurar el cumplimiento de 
ordenamientos legales, administrativos y reglamentos del municipio. Las facultades de estos funcionarios son conciliar a 
los habitantes en conflictos no constitutivos de delito, responsabilidades de servidores públicos, competencia de órganos 
jurisdiccionales o de otras autoridades. Así como conocer, calificar e imponer sanciones administrativas que procedan por 
faltas e infracciones al bando municipal, reglamentos y demás disposiciones de carácter general expedidas por el 
ayuntamiento, excepto los de carácter fiscal. Además de apoyar a autoridades municipales en la conservación del orden 
público, verificación de daños que se causen en  bienes propiedad del municipio, poner a disposición las personas que 
aparezcan involucradas en los casos donde existan indicios de que estos sean delictuosos. (Alberto Quintana, página 
03) 

Uno más uno-Asciende a 7.5 mdp el fraude de Álvaro Peña en contra de transportistas: Por las causas penales 
183/2012 y la 179/2012 el presunto líder del Consejo de Transportistas en Hidalgo, Álvaro Javier Peña Gómez, “tiene un 
adeudo de 5 millones y medio, sin embargo ya se han iniciado averiguaciones e investigaciones por delitos cometidos 
contra personas en Zacualtipán, Agua Blanca y Tulancingo que en total hacen una cantidad de 7 millones 125 mil pesos, 
mencionó en entrevista el abogado Arturo Gil Borja representante del bufete Gil Acosta y Asociados. El abogado cuenta 
con documentos firmados por el propio Álvaro Peña y que obran en la causa penal 183/2012 que se encuentra radicada 
ante el Juez Primero de lo Penal, de nombre Alfredo Tovar Ortíz se solicitó de manera pública de información a los 
agraviados “porque de manera prepotente y altanera negó la información a los asesores jurídicos, no nos dijo el estado 
procesal que guardaba, ni siquiera sabemos si le van a girar una segunda orden de aprehensión a este sujeto”. Lo que 
más preocupa –expuso Gil Borja-  es que dicho sujeto promovió un juicio de amparo ante los tribunales federales para 
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solicitar que la caución (fianza) se redujera de los 3 millones de pesos a una cantidad aproximada a los 250 mil pesos 
bajo los conceptos de que él no tiene ni siquiera la preparatoria terminada, de que no tiene bienes ni ingresos. El 
Registro Público de la Propiedad refiere que Álvaro Javier Peña Gómez es propietario de una casa habitación en el Club 
de Golf con un valor de 7 millones de pesos, tiene más de 6 vehículos entre modelos 2011 y 2012, entre ellos una 
camioneta Lincoln con un valor aproximado de 430 mil, ente otros y cuyo valor global asciende a 8 millones de pesos. 
Como Despacho Gil Acosta y Asociados exhortó a todos aquellos que han sido defraudados o interpusieron una denuncia 
por el delito de fraude se unan, “porque vamos a solicitar a la justicia federal y a la justicia local el que no le permitan 
pagar cauciones mínimas para que el señor salga en cuanto cubra todos los daños y perjuicios ocasionados a estar 
personas”. Llamó a todas aquellas personas que se quieran manifestar de manera pública y violenta para solicitar su 
liberación, pensando que con eso el señor les va a entregar sus concesiones”. Dijo poseer documentos expedidos por la 
administración anterior en los cuales especifican la posibilidad de brindar el servicio en alguna ruta “y este señor ocupaba 
esos documentos para venderlos en cantidades que oscilan entre los 150 mil y 250 mil pesos a cambio de decirles que 
eso ya les iba a permitir ser concesionados”. “Pero que la gente no se deje engañar y que no quiera exigir por la fuerza, 
lo que por ley no le corresponde”, sentenció. En Hidalgo a diferencia de otras entidad el delito de fraude no es un delito 
grave, cuando un defraudador rebasa los 60 mil pesos es sujeto a 7 años de prisión, “si él (Álvaro Peña) acumula las 
penas no se va con 7 años se va con 21 a 28 años de prisión” Por eso –dijo- hacemos el atento llamado a jueces, que en 
lugar de reservarse la información y en lugar de tratar de manera altanera y prepotente, “den a conocer a los medios a 
solicitud de nosotros los agraviados cuál es el estatus jurídicos de las diversas causas para que así con transparencia no 
se evada la actuación de la justicia”. Los afectados que deseen unirse al frente común pueden contactar al abogado por 
medio de correo electrónico gilacostayasoaciados@yahoo.com.mx o bien al número telefónico 01 (771) 718 59 65. Obran 
en poder de Gil Acosta y Asociados fotocopias de documentos firmados por Álvaro Javier Peña Gómez en los cuales 
manifiesta “que no se puede presentar a pagar las cantidades que nos adeuda en virtud de que está en campaña, no 
sabemos ni con quién”, el presunto dirigente transportista  “intentó usar nombres de políticos de distintos partidos para 
engañar a la gente diciéndole que eso iba para las campañas”. (Carlos Vega, página 03) 

Síntesis-Apoya gobierno del estado al sector productivo: Cerrará el gobierno del estado su segundo año de 
administración con la aplicación de 200 millones de pesos en programas de apoyo al sector productivo, de los cuales, 50 
millones -una cifra históricamente alta-, fueron adjudicados a proyectos productivos de Micro, Pequeñas y Medianas 
Empresas (Mipymes), a través del Fondo PyME. Se trata de recursos aportados por los gobiernos federal y estatal, 50 y 
50 por ciento en muchos de los programas, entre ellos 'Manos a la Obra', de capacitación, de fomento a la ciencia y la 
tecnología, visitas a ferias y misiones comerciales, entre muchos más, informó el secretario de Desarrollo Económico 
(Sedeco), José Pablo Maauad Pontón. Informó que, si bien se operan en Hidalgo unas 80 mil empresas, son alrededor de 
20 mil las que registran mayor movimiento en contratación de personal, ampliaciones, compras, etcétera. De estas 20 mil 
empresas, unas 3 mil fueron las beneficiadas con la aplicación de programas de impulso a las actividades productivas en 
este 2012. El funcionario habló además de los 20 mil millones de pesos que en inversiones se han recibido durante la 
administración de José Francisco Olvera Ruiz, y adelantó que se tienen negociaciones para atraer, en lo que resta del 
año, más inversiones que permitirán incrementar esta cifra. Son inversiones que se han dado principalmente al sur del 
estado, en el centro en el sector minero, pero se trabaja también para impulsar inversiones en el norte del estado, para 
impulsar el desarrollo industrial en esa zona. (Dolores Michel, página 03) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Crónica-Descubre EGS anomalías en el seguro médico: El alcalde de Pachuca, Eleazar García Sánchez, confirmó 
que habrá una revisión al padrón de beneficiarios del seguro médico de la presidencia municipal, pues existen casos 
donde un solo empleado tiene afiliados incluso a siete “familiares”. Mencionó que tiene conocimiento de personas 
aseguradas que no acreditan una relación con los trabajadores, lo que se refleja directamente en las finanzas del 
municipio, punto que es abordado cuidadosamente por la presente administración. “Debemos ver la base de datos para 
saber a quién se tiene que atender y poner límites, porque esto se puede prestar a que los trabajadores lleven al vecino y 
hasta al perico”. Refirió que surgieron situaciones en las que esta determinación se malinterpretó, pero reconoció que al 
ser Pachuca un municipio con recursos limitados, mediante las observaciones detectó este asunto que de manera directa 
impacta las finanzas, no importando si los trabajadores están casados o no. “Había casos de hasta siete personas 
afiliadas; casos reales de vecinos que no tenían relación con el trabajador; insisto, obviamente quien presta el servicio 
factura, pero nosotros debemos tener cuidado para proteger el dinero que es de los ciudadanos, no es ni mío ni del 
sindicato”. Respecto al oficio enviado y signado por el líder sindical Percy Espinosa Bustamante donde le sugieren no 
privilegiar los logros obtenidos por el sindicato, señaló que se malinterpretaron las cosas. “Como en todo, hay intereses; 
esta administración tiene la voluntad de llegar a acuerdos, pero no nos ha temblado la mano en tomar decisiones; el 
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dinero lo cuidamos, pero había una tradición de puntos intocables donde no estamos de acuerdo”. (Milton Cortés, 
página 05) 

Independiente-Realizan en Pachuca la segunda Reunión Ordinaria de Contralorías: Con la finalidad de 
fortalecer políticas públicas en materia de control social y analizar la creación de un padrón de programas sociales, 
ocurrió en Pachuca la segunda Reunión Ordinaria de Contralorías. Al evento asistieron representantes de Oaxaca, 
Veracruz, Tlaxcala, Puebla, Campeche y de la Secretaría de la Función Pública. Durante los trabajos, tuvieron diversos 
acuerdos para buscar la mejor aplicación de recursos federales y estatales, a través de mecanismos de eficiencia y 
transparencia. Mediante ellos, manifestaron los asistentes, generarán entre servidores públicos de los tres niveles de 
gobierno, cultura de transparencia y rendición de cuentas del presupuesto público. También acordaron reforzar 
capacitación de personas involucradas en las tareas de contraloría social, mediante la implementación de capacitación, 
diplomados, evaluaciones y certificaciones. Entre los temas abordados durante el evento estuvieron lineamientos de 
contraloría social que serán aplicados en programas sociales y levantamiento de padrón de ayuda social a nivel estatal. 
Así como certificación de los promotores locales en el tema de habilidades de obra pública, sistema nacional de 
indicadores y construcción del modelo educativo para diplomados, todos ellos en materia de contraloría social. 
(redacción, página 04) 

Independiente-Alama Baños, directora del Instituto Municipal contra las Adicciones: La alcaldía capitalina 
nombró a Alma Baños como directora del Instituto Municipal contra las Adicciones (IMCA), después que Erika Saab dejó 
el cargo para incorporarse a la Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso). En sesión extraordinaria de la junta de seguridad 
municipal, el alcalde Eleazar García Sánchez propuso ante el pleno el nombramiento y fue votado por unanimidad. 
(redacción, página 06) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Va a ver a policía… y aparece muerto: La última persona con la que José Eduardo Moreira Rodríguez, hijo 
del ex Gobernador Humberto Moreira, se reunió antes de aparecer ejecutado habría sido el subdirector de Policía de 
Acuña. Esto, de acuerdo con declaraciones ante el Ministerio Público rendidas en Saltillo por uno de los subordinados de 
Moreira Rodríguez. Luego de ver que estaba por iniciar un acto programado a las 18:00 horas del pasado miércoles en 
Acuña y que su jefe aún no llegaba, Guillermo Arzola --amigo personal del hijo de Humberto Moreira y su subordinado en 
la Secretaría de Desarrollo Social-- le marcó a su celular. En esa llamada, Moreira Rodríguez le comentó que primero se 
reuniría con el mando policiaco Rodolfo Castillo Montes, después de lo cual se dirigiría al evento, pero nunca llegó. El 
diputado local priista Cuauhtémoc Arzola dijo en entrevista que su hijo, Guillermo Arzola, declaró ante el Ministerio 
Público que el primogénito del ex Gobernador lo citó a él a un evento público que se celebraría a las 18:00 horas. "Mi hijo 
fue a declarar que él habló con Lalo (Moreira) al 15 para las 6:00, y le comenta, porque ya vi la declaración que hizo mi 
hijo, que efectivamente habló con Lalo y que lo citó a las 6:00 de la tarde en ese evento porque él iba a ver a Rodolfo", 
explicó el legislador local. "Rodolfo Castillo es el subdirector de Policía. Lalo le comenta a mi hijo que 'ahí nos vemos a las 
6:00 de la tarde', pero nada más iba a ver a Rodolfo 'para ver qué es lo que quiere', y ésa fue la última llamada". Castillo 
Montes está en Saltillo en calidad de presentado y forma parte de un grupo de siete agentes municipales que rindió 
declaración ante el Ministerio Público, informó el Alcalde de Acuña, Alberto Aguirre Villarreal. Junto con Castillo Montes, 
están en calidad de presentados los policías José Trinidad Landeros y Víctor Carrizales Prieto. Aunque la PGJE no dio los 
nombres de los involucrados, ayer informó, a través de un comunicado, que la noche del jueves fueron presentados 
cuatro policías municipales para declarar respecto al asesinato. Otros tres se habrían presentado voluntariamente a 
ofrecer su declaración. La declaración de Arzola ante el Ministerio Público alimenta una línea de investigación de las 
autoridades de Coahuila, quienes indagan si mandos y policías municipales de Acuña entregaron a Moreira Rodríguez a 
los criminales que lo asesinaron. Fuentes del Estado señalaron que podría implicar a más de tres agentes preventivos 
que, previo al crimen, habrían detenido al hijo del ex líder nacional del PRI Humberto Moreira para ponerlo en manos de 
los asesinos. "Este posible hecho es una de las líneas fuertes de la investigación ministerial", indicó un funcionario a 
condición de no ser identificado. "No fue una emboscada, existe la presunción, que no ha sido corroborada, de que 
alguien lo detuvo primero y posteriormente lo mataron". La sospecha, agregó, es lo que ha llevado a la Procuraduría 
General de Justicia del Estado (PGJE) a enfocar sus investigaciones a la corporación. El Procurador Homero Ramos Gloria 
dijo en entrevista para Radio Fórmula que se investigaba la participación de los elementos policiacos en el homicidio de 
Moreira Rodríguez y que también habría participación de funcionarios municipales de Ciudad Acuña "Ya tuvimos a tres 
presentados, tenemos a otros cuatro arraigados, los tres presentados están declarando aquí en Saltillo, en la capital, y los 
otros cuatros arraigados estuvieron declarando anoche en Acuña", dijo.  "Hasta este momento, de manera paralela hay 
funcionarios públicos de orden municipal que están implicados en los hechos y sí, ya han señalado algunas personas 
como autores materiales de los mismos". Se esperaba que acudieran a declarar en calidad de testigos el director de 
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Desarrollo Social, Manuel Menchaca Flores y los Regidores Joel Hernández y Jorge Barajas, en vista de que habían 
participado en un acto público para el arranque de un programa social, el día del asesinato. El Alcalde Alberto Aguirre 
Villarreal, acudió el jueves en la tarde a la PGR a declarar en calidad de testigo también. Moreira Rodríguez, de 25 años, 
fue asesinado el miércoles en la noche en el Municipio de Acuña, a unos 5 kilómetros de la cabecera municipal. El cuerpo 
de quien fuera coordinador regional de la Sedeso fue encontrado muerto de dos balazos en la cabeza sentado en el 
asiento del conductor de su camioneta, en una Dodge Ram cabina y media, placas EV-10720, no blindada.  El vehículo 
estaba sobre una área abierta ubicada en un camino que termina en ese paraje, a aproximadamente 100 metros de la 
carretera asfáltica al ejido Santa Eulalia. A lo largo del día, el Gobernador Rubén Moreira, el Procurador Homero Ramos y 
el Secretario de Seguridad Pública, Jorge Luis Morán, sostuvieron una larga reunión con representantes de la PGR, 
Secretaría de la Defensa Nacional, la Marina, Secretaría de Gobernación y Centro de Inteligencia y Seguridad Nacional en 
Palacio de Gobierno. El jueves, durante las exequias de Moreira Rodríguez, el ex Gobernador dijo que su hijo era una 
víctima de la guerra contra el crimen organizado. (redacción,. primera plana) 

Excélsior-Ligan a policías con el asesinato de Eduardo Moreira: Autoridades de Coahuila investigan la probable 
participación de policías y funcionarios municipales de Ciudad Acuña en el asesinato de José Eduardo Moreira Rodríguez, 
hijo del ex gobernador Humberto Moreira y sobrino del actual mandatario estatal, Rubén Moreira. “Hasta este momento, 
de manera paralela, hay funcionarios públicos de orden municipal que están implicados en los hechos”, declaró el 
procurador del estado, Homero Ramos Gloria. Cuatro policías del municipio de Acuña fueron arraigados después de haber 
estado declarando ante las autoridades “prácticamente toda la noche”, agregó el procurador. Más tarde, Alberto Aguirre 
Villarreal, presidente municipal de Ciudad Acuña, confirmó que 48 policías de esa localidad se encuentran bajo 
investigación. Entrevistado en la tercera emisión de Cadenatres Noticias, precisó que entre los arraigados está el 
subdirector operativo de Seguridad Pública Municipal, Rodolfo Castillo Montes. Por la noche, la Procuraduría General de 
Justicia del Estado difundió un comunicado en el que señala que es “muy probable la participación de miembros de la 
delincuencia organizada en el homicidio de José Eduardo Moreira Rodríguez, en el cual, por los hechos y declaraciones 
ministeriales, se presume la colusión con autoridades o servidores públicos”. En Twitter, la viuda de Moreira Rodríguez, 
Lucero Davis, exigió la renuncia de Rubén Moreira, a quien acusó de no saber gobernar y le exigió justicia por el 
asesinato de su esposo. El gobierno estatal, por medio de su vocero, se comprometió a esclarecer el homicidio. Apunta 
asesinato a manos del crimen La Procuraduría General de Justicia de Coahuila afirmó que en el asesinato de José 
Eduardo Moreira Rodríguez es muy probable la participación de miembros de la delincuencia organizada en colusión con 
autoridades o servidores públicos. En un comunicado, la depenencia afirmó que hasta ayer se habían realizado más de 16 
pruebas periciales, 21 declaraciones ministeriales y diversas indagatorias para el esclarecimiento del homicidio del hijo de 
el ex gobernador de Coahuila, Humberto Moreira. Antes, el procurador del estado, Homero Ramos Gloria, afirmó que en 
el asesinato de José Eduardo Moreira habrían participado policías y funcionarios municipales de Ciudad Acuña. Explicó 
que por tales hechos se encuentran cuatro personas bajo arraigo, quienes rindieron declaración la madrugada de ayer. 
Por la noche, Alberto Aguirre Villarreal, presidente municipal de Ciudad Acuña, Coahuila, confirmó que 48 policías de esa 
localidad se encuentran bajo investigación. Entrevistado por Pablo Hiriart para la tercera emisión de Cadenatres 
Noticias, precisó que entre los arraigados está el subdirector operativo de Seguridad Pública Municipal, Rodolfo Castillo 
Montes. Según el funcionario local, hay tres elementos que fueron  llevados a la ciudad de Saltillo, entre ellos Castillo 
Montes y dos oficiales, José Trinidad Landeros y Víctor Carrizales Prieto”. Relató que el día de los hechos se encontró con 
el hijo del ex gobernador de Coahuila, Humberto Moreira, y juntos encabezaron la entrega de un programa denominado 
Arma tu techo. Posteriormente, dijo, ambos almorzaron junto con algunos representantes de los medios de 
comunicación, pero en ningún momento de la conversación percibió nerviosismo o temor de parte del joven, quien 
incluso no traía escolta. Según Aguirre Villarreal, la decisión de interrogar a 48 policías se produjo después de que 
declararan los testigos que la policía podría estar involucrada. Participa la PGR Las declaraciones también fueron 
tomadas por personal de la Procuraduría General de la República, debido al trabajo coordinado que se realiza entre los 
gobiernos estatal y federal. El procurador comentó que los declarantes señalaron a algunas personas como autores 
materiales del homicidio, pero se reservó dar a conocer más detalles para evitar huidas. Ramos Gloria no descartó la 
hipótesis de que el crimen del hijo de Humberto Moreira esté relacionado con la muerte del sobrino de un capo de Los 
Zetas. El miércoles pasado elementos del Grupo de Armas y Tácticas Especiales se enfrentaron a balazos dejando un 
saldo de cinco delincuentes muertos; el tiroteo se registró a las 14:40 horas. Entre los sujetos abatidos se encontraba 
Alejandro Treviño Chávez, sobrino de Miguel Treviño Morales, el Z-40, segundo al mando a nivel nacional de dicho cártel. 
Los policías estaban llevando a cabo un operativo de búsqueda de los 131 presos que se fugaron del penal de Piedras 
Negras a mediados de septiembre cuando se produjo el enfrentamiento, en el que fallecieron cinco personas, una de 
ellas identificada como el sobrino del Z-40 por su esposa, que reclamó el cuerpo. Hipótesis “En el ideario colectivo ésa 
es la versión que se está corriendo en la región norte del estado, pero como procurador no tengo la evidencia para 
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afirmar que es así; sin embargo pudiera ser una hipótesis en el sentido de que es el mismo día”, apuntó Ramos Gloria. Lo 
que sí está claro, añadió, es que el asesinato fue premeditado. “Es evidente que sabían de quién se trataba, se hizo con 
alevosía, con dolo, con ventaja, con mala fe”, sentenció.Horas después del operativo, a las 21:20 horas, se encontró el 
cuerpo en una comunidad ejidal de Acuña, de José Eduardo Moreira, cuyo cadáver presentaba dos impactos de bala. 
Revelan aparición de narcomantas, donde se anticipaba el homicidio Carlos, hermano del ex gobernador 
Humberto Moreira, afirmó que supuestos miembros del crimen organizado habían puesto varias narcomantas en 
diferentes puntos del estado, donde alertaban que “iban por uno de los Moreira”. Carlos Moreria criticó la estrategia 
anticrimen del gobierno federal, de quien dijo debe cuidar a la ciudadanía “no aniquilarla”. Manifestó que se debe buscar 
la manera de que en la lucha contra el crimen organizado no caigan víctimas inocentes. Al respecto, el senador panista 
Roberto Gil Zuarth, afirmó que el gobierno federal de ninguna manera es responsable del asesinato de José Eduardo 
Moreira: “Eso sería una forma muy absurda de plantear el tema”, aseguró el presidente de la Comisión de Justicia de la 
Cámara de Senadores. Expuso que al contrario, porque hay delincuencia e inseguridad, la autoridad tiene que reaccionar 
y asumir su responsabilidad. Expuso además que la lucha contra el crimen organizado no es potestativa del gobierno, 
sino una responsabilidad, “para eso son electos y ése es el primer mandato que deriva de la ley”. Interrogado luego de 
recibir en la Cámara alta al contralor general de Chile, Ramiro Mendoza, expuso también que los que provocan la 
violencia en México son los criminales y precisamente por eso “tenemos que afrontarlos con toda la fuerza del Estado, 
para contener esos actos de barbarie que están realizando en nuestro país”. El legislador del blanquiazul aseveró que al 
igual que las autoridades federales, en la Cámara alta “lamentamos el criminal y cobarde asesinato del hijo del profesor 
Moreira”. Sin embargo, dijo Gil, “tenemos que decir que quien está provocando la violencia, quien está provocando las 
muertes son los criminales, y precisamente por eso tenemos que afrontarlos con toda la fuerza del Estado, para contener 
esos actos de barbarie”. Poiré: aún falta para garantizar la seguridad El secretario de Gobernación, Alejandro Poiré, 
reconoció que existen problemas de inseguridad y violencia en el país y que aún falta mucho por hacer para garantizar la 
seguridad de los mexicanos y para ello el gobierno federal trabaja todos los días. En conferencia de prensa en las 
instalaciones de Gobernación, el encargado de la política interior, aseguró que la seguridad no se construye en la 
impunidad sino en la justicia y en el trabajo conjunto de todas las autoridades, sin importar del partido al que 
pertenezcan. “La seguridad no se construye en la discordia, se construye tendiéndonos la mano, escuchándonos y 
uniéndonos todos en contra de los delincuentes. Ésa es la tarea en la que estamos empeñados y hemos venido 
trabajando desde el primer día de este gobierno y en la que estoy seguro que todos los mexicanos seguiremos 
construyendo en los años por venir”, subrayó. Poiré Romero explicó que el jueves acudió a Coahuila para  reunirse con el 
gobernador de la entidad y refrendarle el apoyo del gobierno federal en el combate al crimen organizado y a expresar su 
indignación por el homicidio de José Eduardo Moreira. Igualmente señaló que durante la reunión que sostuvo con el ex 
líder nacional del PRI y ex mandatario coahuilense Humberto Moreira, padre de la víctima, éste le pidió que no hubiera 
impunidad, por ello se celebró una reunión entre funcionarios de alto nivel para revisar el operativo Laguna Segura que 
se aplica en la región y coordinar las investigaciones con la PGR y la Procuraduría Estatal para encontrar y llevar a los 
responsables del homicidio ante la justicia. En ese sentido negó que se esté dando un trato especial o diferente a este 
homicidio. “Lo que el profesor Moreira me expresó fue fundamentalmente su deseo de que no haya impunidad en este 
crimen y ése es el deseo de toda la sociedad cuando vemos un delito, el deseo de todos los mexicanos que han padecido 
algún delito por la responsabilidad de los delincuentes; el que no haya impunidad, que se haga justicia”, puntualizó. Poiré 
dijo que existe una fuerza permanente de elementos federales en la zona de la laguna desde el año pasado, por lo que 
no hubo un despliegue adicional, debido al homicidio del hijo mayor del ex gobernador de Coahuila. “El día de ayer no 
hubo un despliegue adicional de fuerza, lo que hubo fue una presencia de funcionarios de alto nivel, precisamente para 
coordinar mejor las acciones y poder identificar las líneas de investigación de este asesinato, así como otros hechos de 
violencia que se han dado en fechas recientes en esa entidad”, dijo. Lo mismo ha sucedido en otras entidades donde se 
aplican operativos federales en apoyo de las autoridades estatales y municipales, para combatir todos los delitos y tener 
la debida coordinación con los gobiernos estatales. “Y es precisamente el deseo de toda la sociedad, y ése es 
precisamente el esfuerzo que estamos haciendo en todo el país”, afirmó. Viuda pide renuncia de Rubén Moreira 
 Luego de que la viuda de José Eduardo Moreira Rodríguez, Lucero Davis, acusará en su cuenta de Twitter al gobernador 
coahuilense Rubén Moreira de no saber gobernar, ser responsable de la situación que causó la muerte de su esposo y 
pedir su renuncia, el Ejecutivo estatal, a través de su vocero, dijo entender la situación por la cual atraviesa la conyuge 
de su sobrino y se comprometió aclarar el crimen y capturar a los responsables. En la cuenta de Twitter @lucerodavis, 
donde aparece una fotografía de José Eduardo Moreira y su esposa Lucero Davis se leen tres tuits. El primero de ellos 
dice: “@rubenmoreiravdz exijo Justicia, por el asesinato a mi esposo Jose Eduardo”. Instantes después aparece un nuevo 
mensaje pidiendo “@rubenmoreiravdz Justicia, Justicia” y diez horas después acusa: “@rubenmoreiravdz. No sabes 
gobernar. Esto es tu culpa maldito. Renuncia.” Al respecto,  el coordinador de Comunicación Social del gobierno de 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 

 

10 de 16 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1100  

 

Coahuila, Juan de León, expresó respeto de la administración estatal a los comentarios hechos por la viuda de José 
Eduardo Moreira Rodríguez en su cuenta de Twitter. “Entendemos el momento tan difícil que está enfrentando, sabemos 
del dolor que atraviesa en estos momentos y existe el compromiso de parte del gobierno del Estado de aclarar el crimen 
y capturar a los responsables”. Desde hace ya algunos meses se ha mencionado que existe un distanciamiento entre 
Rubén  Moreira y su hermano el ex mandatario y ex líder nacional del PRI Humberto Moreira. Rubén Moreira no asistió al 
sepelio del hijo mayor de su hermano, quien por cierto era su sobrino y formaba parte de su administración estatal. Hay 
quienes afirman que la ruptura entre ambos inició desde la gestión de Rubén Moreira Valdés, y que lo que más le duele a 
Humberto es que su hermano no lo haya salido a defender luego de que se diera a conocer la deuda por 34 mil millones 
de pesos. Humberto Moreira dejó la gubernatura a su hermano Rubén Moreira, quien hace algunas semanas afirmó que 
sí se puede vivir en el estado pese al crimen  y que antes había tranquilidad porque existía impunidad. Humberto declaró 
en agosto que si existe distanciamiento con su hermano se debe al trabajo político de quien actualmente gobierna el 
estado de Coahuila. (Alma Gudiño, primera plana) 

La Jornada-Niega Pemex Exploración haber firmado contratos para flóteles: Pemex Exploración y Producción 
(PEP), el organismo subsidiario más importante de Petróleos Mexicanos (Pemex), rechazó que haya firmado un contrato 
con dos compañías de Galicia, España, para la construcción de dos plataformas habitacionales o floteles, y negó que ya 
se hayan asignado los convenios, pues sólo realizó una consulta de cotización y sondeo de mercado entre 21 empresas 
internacionales. Para desentrañar el misterio de la compra de dos plataformas marinas habitacionales, el director de 
Pemex Expoloración y Producción (PEP), Carlos Morales Gil, aclaró: “Pemex Exploración y Producción no tiene ningún 
contrato (firmado). Hicimos solicitud de cotización para investigar el mercado de floteles”. PEP necesita los floteles, 
agregó, y de eso no hay ninguna duda, nosotros sacamos un mercadeo e hicimos una solicitud de cotización para 
investigar ese mercado y saber cómo estaba. Esas cotizaciones se las pedimos a 21 empresas. Todas las empresas que 
nos dan esos servicios y a otras que les pueda interesar. Una de las empresas consultadas fue PMI, el brazo comercial de 
Pemex en el mercado internacional, porque PMI tiene ese nicho de negocio, con quien eventualmente el gobierno de 
Galicia habría firmado esos contratos. El gobierno de Galicia aseguró que firmó un acuerdo para construir estos floteles, 
que fija una inversión de alrededor de 380 millones de dólares y otorgaría empleo a unos 3 mil obreros españoles en un 
lapso de al menos 30 meses. Rajoy adeantó más contratos Incluso a principios de esta semana el presidente del gobierno 
español, Mariano Rajoy, aseguró que los contratos de Pemex son un balón de oxígeno para los astilleros gallegos y 
adelantó que pronto habrá nuevos contratos con la petrolera mexicana. Al respecto, Carlos Morales Gil dijo: Ellos (los 
astilleros gallegos) se dedican a eso y van obviamente; estoy seguro que ellos van a impulsar todo para llevarse uno de 
esos contratos con el armador, no con nosotros, puntualizó el funcionario. Sin embargo, aclaró, aún falta por determinar 
si el contrato se dará por licitación, invitación o asignación directa, lo que dependerá del número de participantes que 
demuestren interés. Morales Gil precisó que no son los astilleros quienes participarán en esta propuesta, sino las 
armadoras, que a su vez deben ir con los astilleros. Reveló que entre las empresas mexicanas que pudieran participar 
destaca TMM. Pemex nexcesita los floteles porque tiene cerca de 17 mil personas alojadas en las plataformas, y el costo 
de este hospedaje se estima en unos mil 400 pesos diarios en estos hoteles flotantes. –¿Cuáles son los tiempos? –La 
presentación de cotizaciones para el estudio de mercado está fijada para el 8 de octubre, ese día sabremos quién 
presentó cotización y sabremos de qué tamaño es el mercado y luego tendremos que analizar esta información y 
estaremos sacando la licitación pública internacional o la adjudicación directa, según sea el caso, sometiéndola a los 
consejos (de administración) entre octubre y noviembre, próximos. –Entonces, ¿no están amarrados esos contratos con 
los astilleros gallegos? –Pemex Exploración y Producción no tiene firmado ningún contrato. PMI es un participante más, 
que son armadores, no son astilleros y esos aramadores van con los astilleros, que son los que les construyen los barcos 
y cada una de estas empresas puede ir con un astillero o con otro, e incluso varias empresas pueden ir con un astillero. –
¿Qués es lo que va a privilegiar PEP en este concurso? –Costo, eficiencia y tecnología. –¿De dónde saldrán los recursos, 
serán presupuestales, de caja o deuda? –Son del presupuesto nuestro, porque son para el desarrollo de los yacimientos. 
Los floteles no son para tenerlos, ni son de placer, son operativos. –¿Quiénes son los integrantes del consejo de 
administración de PEP? –El consejo de administración de PEP lo preside Juan José Suárez Coppel; Jaime Zabludovsky; 
Héctor Moreira, por parte de los consejeros independientes; Mario Gabriel Budebo, de la Secretaría de Energía y hay un 
representante de Hacienda, otro de Energía y dos representantes de Pemex corporativo. (Israel Rodríguez, primera 
plana) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S    NACIONALES   

Milenio-Trascendió… 

:Que aunque el ex gobernador de Coahuila Humberto Moreira fue quien tuvo el último contacto con su hijo José 
Eduardo Moreira Rodríguez, vía mensaje de texto en su celular unas horas antes de que fuera asesinado, Juan de 
León, el designado vocero para el tema, desconocía si las autoridades encargadas de la investigación tienen la intención 
de llamar a declarar al también ex dirigente nacional del PRI. 

¿Aportaría algo Humberto Moreira? ¿Alguien querrá montar un circo? 

:Que mientras no se aclaren las cosas, seguirá creciendo la especie del distanciamiento entre los hermanos Moreira, 
Humberto y el gobernador Rubén. 

Señales hay muchas ya. Desde la ausencia del gobernador en el entierro de su sobrino, pasando por el hecho de que solo 
dos secretarios de su gabinete estuvieron presentes en dicho acto luctuoso, y el famoso tuit de la nuera contra Rubén. 

También hay opiniones divididas sobre el hecho de que seis corporaciones participen en la investigación del homicidio 
(Cisen, Sedena, Secretaría de Marina, Secretaría de Gobernación, PGR y la Procuraduría de Justicia de Coahuila). Hay 
quienes lo ven como un espaldarazo al actual gobernador, hay quienes dicen que es una provocación en su contra. 

:Que panistas coahuilenses reconocidos, como el diputado Guillermo Anaya Llamas y el regidor torreonense Rodolfo 
Walss, expresaron a través de las redes sociales sus condolencias a Humberto Moreira. 

Nobleza obliga, ya que es bien sabido que ambos han sido unas verdaderas “piedras en el zapato” de los regímenes 
moreiristas. 

Anaya Llamas, oponente de Rubén en la contienda por la gubernatura en 2010, puntualizó: “Yo también soy padre y 
siento su dolor”. Walss fue menos terso: “… pero que Moreira espere su turno en las investigaciones, hay otros en la 
fila”. 

:Que el dirigente del PRI en Torreón, Francisco Dávila (ex senador e impulsor de la consolidación del equipo Santos 
Laguna), pidió a sus huestes calma la noche en que el hijo del ex gobernador fue plagiado y asesinado. 

Y es que se estaba organizando una incursión en tropel a la ceremonia luctuosa en Ciudad Acuña. Dávila los frenó con el 
argumento de que la familia no quería un acto multitudinario y que la mejor forma de honrar al joven Moreira es seguir 
trabajando por la causa tricolor. 

(redacción, página 04) 

El Universal-Bajo Reserva:  

*LOS LUGARES* y los personajes suelen mostrar la importancia del suceso. La ex perredista*Rosario Robles* todavía no 
tiene señales de si ocupará  algún sitio, a partir del primero de diciembre, en el gabinete de *Enrique Peña Nieto*, pero 
el viernes comenzó a hacer la tarea, nada más y nada menos que en la casa presidencial y con el secretario de Desarrollo 
Social, *Heriberto Félix Guerra*, y 13 funcionarios federales. Por más de tres horas los servidores públicos expusieron la 
situación de los programas sociales y dieron datos e indicadores de la pobreza y la desigualdad en el país. Don Heriberto 
entregó a doña Rosario, encargada del tema social en el grupo del presidente electo, un paquete de documentos 
bastante gordito. En fin, Robles entró a Los Pinos. ¿Seguirá? 

 *AHORA SÍ*, el equipo de transición de *Enrique Peña Nieto* dedicará las dos siguientes semanas a pulir el proyecto y 
presentación del segundo paquete de transparencia. La iniciativa para crear la estructura de la Comisión Nacional 
Anticorrupción está casi lista, pero el asunto debe marchar por pasos. Primero, quiere terminar el entramado legal para 
poder tener una nueva institución con “dientes” que persiga y ponga a disposición de los jueces a los funcionarios 
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acusados de corrupción. Segundo, presentarla a la opinión pública, un asunto que se ha venido postergando, para que 
los legisladores del PRI la hagan suya, nos dicen. 

*MUCHO* interés han puesto los coordinadores parlamentarios en San Lázaro a las comisiones relacionadas con la 
seguridad pública. Desde la bancada priísta se empuja la experiencia de dos legisladores con carrera en las Fuerzas 
Armadas, para las de Defensa Nacional y Marina. La bancada del PRI presume sus currículos. Sin embargo, las cabezas 
de los grupos del PAN, *Luis Alberto Villarreal*, y del PRD, *Silvano Aureoles*, están apretando la negociación con sus 
candidatos. Desde el Poder Legislativo, nos dicen, se requiere un mayor compromiso en la batalla contra los grupos 
criminales y para eso se necesitan diputados especializados. 

*METIDOS *en asuntos del Palacio Legislativo de San Lázaro, el equipo del coordinador parlamentario del PRI, *Manlio 
Fabio Beltrones*, pone énfasis en que el sonorense sí expresó en público sus condolencias e indignación por el asesinato 
del hijo del ex presidente nacional de su partido, *Humberto Moreira*. “Además de lamentable, indigna el saber que 
estos acontecimientos se presenten de esa manera, sobre todo ahí en Coahuila, y preocupa que los esfuerzos tanto del 
gobierno federal, del gobierno estatal, combinados, no hayan podido detener esta violencia…”. Lo hizo en una entrevista 
radiofónica. 

*LA IZQUIERDA* es combativa pero no suelta el presupuesto público. El petista *Pedro Vázquez* se volvió a acomodar 
en las instituciones. Ahora es representante de su partido ante el IFE. Y para dejar constancia de su rudeza, se 
inconformó por el acuerdo que tomó el órgano electoral para destruir las boletas de las elecciones presidenciales de 2006 
y 2012. Don Pedro dejó la coordinación parlamentaria en San Lázaro y se dedicó a apoyar la campaña presidencial de 
*Andrés Manuel López Obrador*. Ahora regresa a la escena pública y con puestazo. 

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

LA TRAGEDIA de la muerte del joven José Eduardo Moreira Rodríguez vino a poner al descubierto la ruptura al interior 
del clan gobernante en Coahuila. 

EN LA ENTIDAD es un secreto a voces que el dramático cierre del sexenio de Humberto Moreira -megadeuda, caos 
administrativo y violencia extrema- generó un fuerte distanciamiento entre el ex gobernador y su hermano Rubén, actual 
mandatario. 

EL DESGARRE entre ambos ha llegado a tal grado, que la familia, que integra al menos a cuatro hermanos en la política, 
se ha dividido completamente. 

LA DISPUTA entre Humberto y Rubén parece explicar por qué el gobernador no acudió a los funerales de su sobrino y la 
fuerte denuncia de la viuda, quien ayer exigió justicia y la renuncia del mandatario. 

EN CUALQUIER otro ambiente, el asunto no dejaría de ser un mero conflicto intrafamiliar si no es porque en Coahuila hay 
quienes ven que la rudísima guerra de dos poderes reales podría trastocar la gobernabilidad. 

Y, LA VERDAD, en el delicado momento que vive la entidad, el horno no está para bollos. 

NO ES por intrigar, pero dicen que los panistas no dejan de pelearse ni en los momentos solemnes. 

LA EX CANDIDATA presidencial Josefina Vázquez Mota reapareció públicamente en el acto de homenaje a Alonso 
Lujambio realizado el miércoles en Palacio Nacional, donde fue proyectado un video con escenas para recordar al 
fallecido senador. 

EN UNA de ellas, Juan Ignacio Zavala decía que por fin llegaba a la SEP alguien digno del despacho de José Vasconcelos, 
y, sin querer queriendo, descalificaba a Josefina, quien inició el sexenio como titular de esa dependencia. 
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PARA muchos de los presentes resultó evidente que alguien desempolvó esa imagen para darle un llegue a Vázquez 
Mota. 

Y QUIÉN sabe por qué, pero varios ojos voltearon hacia la oficina de Comunicación Social de la Presidencia. 

A VER cómo se pone la negociación para integrar las dos ternas de candidatos a nuevos ministros de la Suprema Corte. 

CUENTAN por ahí que en Los Pinos traen la idea de que el presidente saliente, Felipe Calderón, arme una de esas listas y 
dejarle la otra al presidente electo, Enrique Peña Nieto, aunque, desde luego, formalmente se envíen desde la actual 
Presidencia de la República. 

HASTA ahora esa propuesta no ha cuajado, y falta por ver la decisión final en el Senado. Eso sí, desde el 26 de 
septiembre -y no como se cree-, el ministro presidente de la Corte, Juan Silva Meza, notificó a la Presidencia que dos 
sillas del pleno quedarán desocupadas a finales de noviembre. 

SIN DUDA, será interesante ver si -como en el clásico juego de la pirinola- en la oficina de Peña Nieto aceptan el "Todos 
ponen" o si van por el "Toma todo". 

LOS EXPERTOS en cuestiones de transparencia están viendo con lupa la propuesta de Enrique Peña para federalizar las 
funciones del IFAI, pero hay un detalle que les preocupa. 

LA INICIATIVA propone sumarle dos integrantes más al pleno del IFAI, que, sumados al espacio que quedará cuando 
salga Jacqueline Peschard, hacen un total de tres nuevos comisionados que serían nombrados por Peña Nieto. 

ASÍ, con un pleno de siete integrantes, el gobierno tricolor podría contar con la mayoría, pues, además de "sus" tres 
comisionados, se dice que ya tiene amarrado el voto de uno de l@s actuales integrantes. 

LA DUDA es quién se habrá puesto a las órdenes del priista 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Crónica-Balcón Político…  

Negocios que contaminan: En Huichapan y en Santiago de Anaya encontramos dos muestras de empresas que se 
preocupan más por el negocio que por el impacto negativo que sus actividades ocasionan al medio ambiente y a la salud 
de sus habitantes. Por un lado, en el primer municipio opera desde hace más de tres décadas la empresa Cementos 
Mexicanos (Cemex), considerada la firma más importante del país en cuanto a producción de cemento se refiere. Los 
diputados locales que forman las primeras comisiones conjuntas de medio ambiente, salud y protección civil, han 
alertado a la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) y al Sistema de Protección Civil, sobre el 
daño que está ocasionando Cemex en Huichapan al medio ambiente y a la salud de los habitantes de esa zona. Sostienen 
que la planta contamina el aire mediante la emisión de partículas de monóxido de carbono, dióxido de carbono, entre 
otros, que pueden provocar silicosis, enfisema y tuberculosis pulmonar, por la inhalación directa de sílice. En Santiago de 
Anaya se ha asentado la empresa cementera Santa Anita, que ha provocado división en los integrantes de la asamblea 
municipal, pues unos están a favor de que opere la planta y otros que no pues aseguran que más que beneficios 
provocará daños irreversibles a flora y fauna de la región. Esta semana un grupo de geólogos realizó un recorrido de 
evaluación sobre el impacto que traerían las detonaciones para romper los cerros y sacar el material que luego se 
convertirá en cemento. Anticipan que las explosiones dañarían en principio las grutas de Xoxafi, un atractivo turístico del 
que dependen varias familias indígenas de esa zona, además de otros asentamientos que se encuentran cerca de donde 
se encuentra la cementera. En ambos casos se han lanzado voces de alerta, para que se concilie generación de empleo, 
economía y negocio, con la protección del medio ambiente. Dos asuntos que parecen interesarles poco a los propietarios 
de ambas firmas.  (Carlos Camacho, página 03) 
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Milenio-Pájaro Carpintero… 

:Que entre los municipios de Tlahuelilpan y Tlaxcoapan volvió a surgir un añejo conflicto por los límites territoriales, 
ya que autoridades de Tlahuelilpan quisieron clausurar las obras de un hotel en construcción; sin embargo, en el 
ayuntamiento de Tlaxcoapan se enojaron mucho porque argumentan que el predio donde está la construcción le 
pertenece a su municipio. El problema es que ahora los alcaldes Jaime Moreno y Miguel López ya entraron en un 
serio conflicto. 

:Que mucha sorpresa causó la renuncia del director de Finanzas del municipio de Mixquiahuala, Felipe Pérez 
Montufar, quien argumenta que tal decisión se debe a motivos personales; sin embargo, al interior del ayuntamiento 
circulan algunos rumores de que fue por problemas que tuvo con el alcalde Isidoro Monroy, con quien a últimas 
fechas ya no se entendía. 

:Que entre la clase política de Huejutla causó sorpresa y alegría la visita del senador hidalguense David 
Penchyna, pues dicen que el rumor de su llegada se corrió como pan caliente y los funcionarios y sobre todo aspirantes 
al Congreso local para el año entrante se vistieron con sus mejores indumentarias y acudieron con el senador para 
tomarse la foto, pues dicen que en el futuro les podría funcionar muy bien.  

:Que previo a la visita del gobernador a Apan, quien se puso a chambear fue el alcalde Fernando Hernández, quien 
designó a varios de sus colaboradores para que invitaran a la gente; sin embargo, dicen que no encontraron a muchos 
ciudadanos porque tradicionalmente es la fecha en que salen en procesión a San Juan de los Lagos, donde por 
cierto, dicen que hubo reportes de que los apanenses, entre los que se encuentran trabajadores del municipio, hicieron 
quedar mal al municipio por presentarse en estado de ebriedad en plena procesión. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Función Sabatina… 

LA ESTELAR 

Yolanda Tellería vs Onésimo Serrano 

La pelea de esta semana se suscitó con dos integrantes del Congreso local, pero en Atotonilco de Tula, y todo por la 
visita del presidente de la República, Felipe Calderón. En una esquina, la panista Yolanda Tellería, confiada en que ella 
sería la representante del Congreso por la visita del preciso, acudió a la Planta Tratadora, pero cuál fue su sorpresa 
cuando le dijeron que siempre no, que se había designado al priista Onésimo Serrano para recibir al presidente con los 
demás integrantes de la comitiva. Esto ocasionó un derrame de bilis a la panista, quien hasta se puso verde del coraje y 
reclamó la grosería que le hicieron. 

ENTREVISTA FICTICIA 

Luego de la reunión de los panuchos para despadronar el padrón de militantes, buscamos al líder blanquiazul, pero no lo 
encontramos. 

¿Por qué la limpia de militantes? 

Después de las elecciones vimos que había muchos priistas, decidimos quitarlos. 

¿Cuántos falsos militantes estiman? 

Yo creo que de un 80 a 95 por ciento no son panistas, pero están inscritos. 
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Pero así se quedarían sin militancia 

Ya lo hemos previsto, haremos que firmen un documento de nulo apoyo a Peña Nieto. 

Es una gran estrategia... 

Sin duda, creo que ahora sí nos perfilamos para ganar en las próximas elecciones de 2018. 

¿También los mapaches? 

Esos representan el 5 por ciento restante, a esos nos los quedamos, nos los renta el PRI. 

(Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: ¿Dime con quién te juntas y te diré quién eres?... (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 
Reactivar y mejorar la productividad del estado de Hidalgo por zonas es una tarea constante en la administración que 
encabeza Francisco Olvera Ruiz, lo cual será posible en un futuro cercano orientando esfuerzos a partir de vocaciones 
presentes en cada región, como 0065n el caso del Altiplano, que fuera escenario de riqueza natural y que permitió en su 
mejor tiempo posicionar a la entidad como comerciante de pulque. Por ello la reforestación de magueyes dejará 
beneficios directos a campesinos. (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Juan Núñez: Mantiene el alcalde de Tizayuca un ritmo de trabajo constante que permite atender diversas 
demandas sociales en las comunidades que integran este municipio, el cual por cierto registra en los últimos años un 
importante crecimiento debido a su proximidad con el Estado de México y el D.F., por ello requiere de Núñez Perea 
mayor decisión e interés en temas específicos, como seguridad pública  

Abajo-Renato Olivares: El ámbito del turismo para la entidad tiene más penurias que aciertos y así lo manifiestan 
quienes dependen de este rubro; empresarios, hoteleros y/o restauranteros, a quienes la falta de promoción y las nulas 
estrategias de Olivares Chávez generan dolores de cabeza. Será que el secretario de plano no comprende cuáles son sus 
deberes o que sólo está de paso en la dependencia estatal  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

ASALTOS 

Taxistas de la región de Tizayuca se quejan de los constantes asaltos que sufren. Según los reportes, son 
ladrones venidos de otras latitudes los que aprovechan que la zona es limítrofe con el Estado de México para cometer sus 
fechorías y escapar de la policía local. 

FRÍO 

La temporada invernal se acerca y en Hidalgo ya se siente el frío en la mayor parte de su geografía. Pese a 
que aún no hay reportes de heladas, las autoridades advierten a la población estar alerta ya que año con año, las bajas 
temperaturas generan miles de enfermos, principalmente niños y adultos mayores. 

TRADICIONES 

En la Huasteca y el Valle del Mezquital se aprestan para las celebraciones del Día de Muertos. Con apoyo de 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 

 

16 de 16 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1166  

 

las autoridades miles de personas se esmeran en preservar la tradición del culto a la muerte y es Hidalgo una de las 
entidades donde más se ocupan y preocupan por mantener vivas nuestras raíces. 

OTRO 

En ciernes un  nuevo torneo de futbol rápido de los medios de comunicación. La convocatoria para el 
certamen nuevamente fue lanzada por el Partido Revolucionario Institucional (PRI) estatal y los hermanos 
Guillermo y Jesús Durán. En dicho llamado hay además un apartado para quienes deseen participar en disciplinas 
deportivas alternas como lucha libre, box o tae kwon do. La convocatoria tiene copia a todos los medios de comunicación 
hidalguenses, así como al consejo mundial de lucha libre, según adelantaron los organizadores. 

 (Redacción, página 02) 

 


